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في�صل ال�صوفي

»موت وخراب بيوت«

ڈ  المث��ل المص��ري الس��يار 
»موت وخ��راب بي��وت« تجلى 
أمس على حال��ة صديق تجلياً 
غريباً هو مثل��ي � ولا فخر � لم 
يسبق له أن مارس الجنس قبل 
الزواج ول��م يخ��ن زوجته بعد 
الزواج، والأسبوع الماضي قدم 
إليه ضيف وعرفه بامرأة ظهر 
لاحقاً أن قريته��ا تجاور قريته 
وأنها تعمل قوادة. وعشية أمس 
»استفخ« صديقي، وطلعت في 
رأسه وتحرك ذاك الشيء الذي 
تعرفونه فاتصل بها وتواعدا، 
وتلاقي��ا، ولك��ن الصفق��ة في 
الأخير لم تتم، لأن الله »أحبط 
عمله« وعاد إلى البيت يتصل 
يخبره��م  وبأصدقائ��ه  ب��ي 
القص��ة، وكان فرح��اً لأن الله 
»أحبط عمله« كما قال.. وقلت 
له: أنظر.. الله يحبك.. أردت أن 
تعصيه، وس��اعدك على ذلك، 
ولما ق��ررت أن تقاوم نفس��ك 

الأمارة أنقذك..
ڈ المهم صاحبي لم يفعلها.. 
ولكن النازل��ة وقعت آخر الليل 
مرتي��ن.. فق��د انتابته صحوة 
ضمي��ر، واتص��ل وه��و يبكي 
ويق��ول: س��أخبر زوجت��ي بما 
هممت به الليلة لأتخلص من 
الألم الذي أش��عر به الآن، لكن 
فلاناً قال لي »أوعى« باتخرب 
بيتك، فما رأيك؟ قلت لو كنت 
مكان��ك لأخبرته��ا.. وأخبرها 
فع��لًا، فعاتبته ه��ي وذكرته 
بخيان��ات س��ابقة م��ن قبي��ل 
مجامل��ة فلان��ة والتأم��ل في 
ردف صديقته��ا وتقديم هدية 

لفلتانة.. 
ڈ المه��م اتس��ع الخرق على 
الراقع كما يقولون، وكانت ليلة 
لي��لاء، وأصبحت أنا ج��زءاً من 
المشكلة بسبب تلك المشورة 
الت��ي تطوع��ت به��ا بحس��ن 
ني��ة، وكان عل��ي أن أتدخ��ل 
لدى زوجته وأه��دئ خواطرها 
وأذكرها بأن زوجها »مش حق 
ش��يء«، وهي التي تعرف أنه 
شفاف، وهو في أسوأ الأحوال 
»عاشق كذاب يفرح بالتهم«..

ڈ وقد وفقني الله في مهمة 
المس��اعي الحميدة ه��ذه، وما 
كدت أخبره أن فعلته كأنها لم 
تكن وأن آثاره��ا زالت، وكنت 
ق��د فعلت ذلك لأخرج نفس��ي 
أيضاً من الورطة بس��بب تلك 
المش��ورة.. وإذا بالخب��ر يأتيه 
الس��اعة الثانية بع��د منتصف 
الليل أن جدته ماتت، فتدهورت 
حالته.. وكان علي في الأخير أن 
أقوم بدور آخر.. وصاحبي الآن 
راقد على الف��راش.. أرجو من 

قراء هذا العمود الدعاء له..

أقر مشروع قانون بشأن المعهد العالي للقضاء 

ال�سلاح حمل  تنظيم  قانون  تعديل  لم�سروع  مناق�سته  يوا�سل  النواب  مجل�س 

الكبوس: بلادنا أعفت المنتجات الفلسطينية من الضرائب 
الجمركية دعماً منها للاقتصاد الفلسطيني 

اأخي المواطن 

من واجب الأم حماية نف�صها وطفلها الوليد من مر�س الكزاز القاتل عبر ح�صولها على خم�س جرعات كاملة من لقاح الكزازاأختي المواطنة
حملة التح�صين للتخل�س من مر�س الكزاز الوليدي ــ الجولة الثانية ، من ) 7ــ 12 يونيو 2008م (،للن�صاء في عمر ) 15ــ 45 عاما( في المديريات الم�صتهدفة بمحافظات )اإب ـ ال�صالع ـ الحديدة ـ لحج ( 

القادمة  للفترة  القت�صادي   المجل�س  عمل  خطة  م�صروع  اإقرار 
تشكيل لجنة لأعداد آلية للاستفادة من مادة القمح التي منحتها الإمارات لبلادنا   

خلال اجتماع المجلس الاقتصادي الأعلى

التشديد على ضرورة تنفيذ قرار تجديد رفع الحصانة عن يحيى الحوثي خلال الفترة المحددة قانوناً 
ڈ �صنعاء /�صباأ:

 أقر مجلس النواب في جلسته المنعقدة أمس برئاسة رئيس المجلس 
يحيى علي الراعي استمرار رفع الحصانة عن يحيى بدر الدين الحوثي 
عضو المجلس بناءً على طلب وزير العدل وذلك ليتسنى للقضاء اتخاذ 

الإجراءات القانونية اللازمة.
وشدد المجلس على أهمية تنفيذ 
ذلك خلال الفت��رة المح��ددة قانوناً 
ج��رى ذلك بعد أن ناق��ش المجلس 
هذا الموضوع بناءً على تقرير لجنة 
الشئون الدستورية والقانونية وطلب 
وزير العدل تجديد رفع الحصانة عن 
النائب المذك��ور وقد جاء في تقرير 
اللجنة وطلب وزير العدل الإشارة إلى 
الحيثيات والمب��ررات لرفع الحصانة 
عن المذكور أش��تراكة في تشكيل 

عصاب��ة مس��لحة وإث��ارة العصيان 
المس��لح والتحري��ض عل��ى ع��دم 
الإنقياد للقانون والدعوة إلى التمرد 
على النظام ودعم الأعمال الإرهابية 
والتخريبي��ة ف��ي بع��ض مديريات 
محافظة صعدة إلى جانب المساهمة 
وبدور كبير وفاعل في الخروج على 
الدستور والثوابت الوطنية والتخابر 

مع دول اجنبية .
 م��ن جه��ة أخ��رى أق��ر المجلس 

المعه��د  قان��ون بش��أن  مش��روع 
العال��ي للقض��اء الذي يتك��ون من 
49 مادة موزعة على س��تة فصول 
اش��تملت على التس��مية والتعاريف 
وتكوين الهي��كل التنظيمي للمعهد 
وتشكيل المجلس العلمي له ومهام 
عميد المعه��د ونائبه وتكوين هيئة 
التدريس ومهامها وأقسام الدراسة 
في المعهد واختصاصاتها إلى جانب 
أحكام التأديب بالاضافة إلى أحكام 

عامة وختامية.
  ويهدف المعهد العالي للقضاء إلى 
إعداد وتأهيل وتدري��ب الملتحقين 
بالمعهد تأهيلًا قضائياً علمياً وعملياً 
والتأهيل المستمر لأعضاء السلطة 
القضائية أثناء الخدمة وكذا تأهيل 
وتدريب أعوان القضاة والأسهام في 
نشر الثقافة وتعميق الفهم الشرعي 
والقانوني وإجراء الدراسات والأبحاث 
العلمية النظرية والميدانية الهادفة 

إلى تطوير القضاء .
 إلى ذلك واصل المجلس مناقشته 
لمش��روع تعديل القان��ون رقم 40 
لس��نة 92م بش��أن تنظي��م حم��ل 
الأس��لحة النارية والذخائر والإ تجار 
بها وذلك بناءً على تقرير لجنة الدفاع 
والأمن والذي يستهدف تنظيم حيازة 
وحمل الأسلحة النارية الشخصية في 
أمانة العاصمة وعواصم المحافظات 
والم��دن التي تحدد بق��رار من وزير 

الداخلية كما ينظم القانون استيراد 
وبيع وشراء وخزن وإصلاح الأسلحة 
النارية الشخصية وذخائرها وتنظيم 
خ��زن وبي��ع وإس��تيراد المفرقع��ات 
المستخدمة لأغراض تنفيذ مشاريع 
التنمية إلى جانب تنظيم الترخيص 
الإشراف والرقابة على نقل الأسلحة 
النارية و المفرقعات والتأكد من أنها 
تس��تخدم في الأغ��راض المرخص 

لها .
 هذا وسيواصل المجلس مناقشته 
لبقية مواد هذا المشروع في جلسة 
أخ��رى، وكان المجل��س قد اس��تهل 
جلسته باستعراض محضره السابق 
وأقره وسيواصل أعماله صباح اليوم 

الأحد .
 حض��ر الجلس��ة  وزي��ر ش��ؤون 
مجلس��ي الن��واب والش��ورى خال��د 
عبد الوهاب الش��ريف ووزير العدل 

الدكتور غازي شائف الأغبري.

مناقشة  سير تنفيذ مشروع توسعة مصنع اسمنت )باجل( 

كما تتناول خطة المجلس مستجدات مشروع الغاز الطبيعي 
المس��ال ، ومش��روع تحديث مصافي عدن ، ونتائج الدراسة 
الاستشارية حول استراتيجية الصناعات الاستخراجية واداء 
القط��اع الصناع��ي بما في ذل��ك صناعة الاس��منت وآفاقها 
المستقبلية ، الى جانب المواضيع المتصلة بالموازنة العامة 
للدول��ة وغيرها من المواضيع الاقتصادي��ة المتصلة بمهام 

المجلس .
ونوه الدكتور على محمد مجور الى حيوية المواضيع التي  
سيتم مناقشتها من قبل المجلس الاقتصادي الذي تم إعادة 

هيكلته ليش��مل جميع الجهات المعنية بالش��أن الاقتصادي 
وذلك في اتج��اه تطوير آلي��ة عمله على نح��و عملي وأكثر 

شمولا.
واوضح رئيس مجل��س الوزراء ان خط��ة العمل المجلس 
التي تم اقرارها ليس��ت نهائية  وان الباب مفتوح لاستيعاب 
اية مواضيع اقتصادية اخرى  من قبل جميع الجهات المعنية 

ذات العلاقة.
الى ذلك ناقش المجلس الاقتص��ادي الأعلى مذكرة وزير 
الصناعة والتجارة حول س��ير تنفيذ مش��روع توسعة مصنع 

اسمنت باجل ، وبهذا الشأن  اكد المجلس على الالتزام الكامل 
ببنود المناقصة في عملية التنفيذ ، محذرا الشركة المنفذة 
انه في حالة عدم التزامها بالبنود سيتم إعادة إنزال المناقصة 

وسحب الضمان من الشركة الحالية وفقا للقانون.
واطلع المجلس على مذكرة العرض المرفوعة من المؤسسة 
اليمنية العامة لصناعة وتسويق الاسمنت بشأن معالجة آثار 
ارتفاع أس��عار مادة المازوت على الوضع المالي للمؤسسة ، 
وأقر احالة المذك��رة إلى لجنة وزارية تض��م وزراء كل من: 
المالية والصناعة والتجارة والنفط والمعادن لدراستها بما في 

ذلك النظر في كلفة الاحتساب باتجاه خفض الكلفة والرفع 
إلى المجلس في اجتماعه القادم للمناقشة وإقرار ما يلزم.

 وأقر المجلس تشكيل لجنة مماثلة من المالية والصناعة 
والتجارة لإعداد الآلية المناس��بة للاس��تفادة من منحة دولة 
الإمارات العربية المتحدة الشقيقة المقدمة لبلادنا والمقدرة 
ب� )500( ألف طن من القمح وذلك بما يضمن تحقيق الهدف 
منها والمتمثل في التخفيف من وط��أة الارتفاعات العالمية 
لأس��عار مادة القمح على المواطنين وعلى أن يتم التنسيق 

في هذه العملية مع الأشقاء الإماراتيين.

ڈ �صنعاء/�صباأ:

أقر المجلس الاقتصادي الأعلى في اجتماعه امس برئاسة رئيس مجلس الوزراء 
الدكتور علي محمد مجور رئيس المجلس الاقتصادي، مشروع خطة عمل المجلس 
للفترة القادمة ، وذلك على مستوى القطاعات النفطية والاستخراجية والصناعية 

والمالية ، واعادة هيكلة الصناديق الخاصة والقروض الخارجية.
وتشمل الخطة المواضيع التي سيقف أمامها المجلس ، مشاريع الاتفاقيات للقطاعات 
النفطية الثمانية التي تتضمنها المنافسة الدولية الثالثة ، والوضع الاستكشافي 
والإنتاجي  للشركات النفطية والغازية ،اضافة الى المنافسة الدولية الرابعة للقطاعات 

البحرية.

دراسة أثر ارتفاع أسعار )المازوت( على الوضع المالي لمؤسسة الاسمنت

ڈ �صنعاء/ عبد الواحد ال�صراب:
التق��ى رئي��س الغرف��ة التجاري��ة والصناعي��ة 
بالأمانة حسن الكبوس صباح أمس وزير الاقتصاد 
الفلسطيني الذي يزور بلادنا حالياً وقد جرى خلال 
اللقاء بح��ث أوجه التعاون وس��بل تعزيز العلاقات 
التجاري��ة بين البلدي��ن الش��قيقين، وأوضح الأخ 
حس��ن الكبوس في تصريح ل�)14اكتوبر( أنه تم 
الاتفاق على إقام��ة معرض دائم للغرف التجارية 
والصناعي��ة ف��ي البلدي��ن وك��ذا تعيي��ن ممث��ل 

لفلسطين في الغرفة التجارية في بلادنا .
وأض��اف أن��ه ت��م التباحث ح��ول إقامة ش��راكة 
بي��ن القطاع الخ��اص اليمن��ي والقط��اع الخاص 
الفلس��طيني والاس��تفادة م��ن خبراته��م. منوهاً 
إلى أنه تم الاتفاق على تش��كيل وفد من الغرفة 
التجارية للذهاب إلى فلسطين للإطلاع على ما تم 
عمله في فلسطين وخلق علاقة تجارية وصناعية 

بين الجانبين.
وأش��ار الكب��وس إل��ى أن عملي��ة التخفيف من 
الضغط على الفلسطينيين ودعمهم يتمثل في 
ش��راء المنتجات الفلس��طينية وبذل��ك نكون قد 
دعمنا الاقتصاد الفلسطيني وضمنا عدم تهجير 

الشعب الفلسطيني من أرضه.
ولف��ت إل��ى أن الجان��ب الفلس��طيني ع��رض 
الاستثمار في عدة مجالات والمشاركة والاستفادة 
م��ن الخط��ط الفلس��طينية وق��د رح��ب الجانب 
اليمني بذل��ك . مؤكداً أن بلادن��ا أعفت المنتجات 

الفلسطينية من الضرائب الجمركية وهذه ميزة 
للمنتج��ات الفلس��طينية عن غيرها. م��ن جانبه 
أش��ار وزير الاقتص��اد الفلس��طيني محمد كمال 
حسونة إلى أن هناك مقومات عديدة في مختلف 
القطاعات الاقتصادية سواء الزراعية أو الصناعية 

أو السياحية في فلسطين.
وأض��اف أن هناك العديد م��ن المعاهد المهنية 
والتقني��ة والتي تخرج منه��ا العديد من الكفاءات 
الماهرة والقادرة على العمل في قطاع الاستثمار 

كما أن هناك أماكن جذب سياحية ممتازة .
وقال حس��ونة إنه يت��م العمل حالي��اً مع الدول 
العربية والأوروبية من أجل نقل التكنولوجيا إلى 
فلس��طين حتى يلحقوا بركب التقدم والحضارة 
كبقية ال��دول منوهاً بأنه يتم تصدير العديد من 
المنتج��ات الفلس��طينية كزيت الزيت��ون والزيت 

المعدني بالإضافة إلى تصدير الأدوية وغيرها.
على الصعيد نفسه التقى رئيس الغرفة التجارية 
بالأمانة  حس��ن الكبوس ممثل ش��ركة )اسميث ( 
الإيطالية كيسارا والندي وخلال اللقاء تم التباحث 
ح��ول تموي��ل الاس��تثمارات الإيطالي��ة اليمني��ة  
يطالية على  المشتركة وكذا تشجيع الش��ركات الإِإ
الاس��تثمار في اليمن بالإضافة إل��ى إقامة العديد 
من المشاريع المشتركة وقد أبدى الجانب الإيطالية 
الرغبة الكاملة في دعم المشاريع اليمنية الإيطالية 
المش��تركة في بلادنا بالإضافة إلى إقامة شراكة 

مع رجال الأعمال اليمنيين.

خلال لقائه بوزير الاقتصاد الفلسطيني 

ڈ ماأرب / محمد �صالم الجدا�صي :
دشن الأخ/ ناجي بن علي الزايدي محافظ محافظة مأرب اختبارات 
السنة الأولى للدارسين والملتحقين بالمعهد المهني والبالغ عددهم 

)43( طالباً منهم)7( في قسم النجارة و)36( في قسم الكهرباء.
واستمع محافظ المحافظة إلى شرح مفصل حول سير الدراسة في 
المعهد من قبل الأخ/حسين صالح دغمس مدير عام التعليم الفني 
والتدريب المهني موضحاًبأن المعهد قد أس��هم ف��ي تخريج )124( 
خريجاً في مجالي الكهرباء والنجارة يمثلون أربع دفع سابقة إضافة 

إلى تدريب وتأهيل النساء الريفيات في الخياطة والتفصيل.
وق��ال إنه يوج��د ل��دى المعه��د 100 ماكن��ة  خياط��ة و29 ماكنة 

تطريز.
وخلال الزي��ارة اطل��ع الزايدي على مع��دات التدريب ف��ي المعهد 
ومستوى الأداء وس��ير العمل فيه مؤكداً على أهمية التعليم الفني 
والتدريب المهني لأبناء المحافظة كونه يمثل أهم القطاعات لرفد 
سوق العمل بالأيادي العاملة والقادرة على الرفع من مستوى الإنتاج 

في المجالات كافة.
وفي ذات السياق اطلع محافظ محافظة مأرب على التشطيبات النهائية 
في مش��روع معهد الصالح المهن��ي الزراعي والبيط��ري والذي تنفذه 

الوحدة الأولى للمشاريع الرئاسية بكلفة مليار و200 مليون ريال.
وخ��لال الزي��ارة أوضح مدير ع��ام التعلي��م الفني والمهني حس��ين 
دغمس بأن معهد الصالح يقع على مس��احة قدرها 350 × 250 متراً 
ويضم خمس ورش مركزية وخمس حظائر رئيسية وفصولًا دراسية 
ومختبرات مرجعية وس��كناً ومكتبة مركزية وصالات طعام ومنش��آت 
ومبان متعددة الأغراض.. مبيناً أن المعهد يش��مل خمس��ة تخصصات 
مهنية نظام ثلاث سنوات بعد الإعدادية وثمانية تخصصات تقنية نظام 

سنتين بعد الثانوية.
وأكد حس��ين دغمس مدير عام التعليم الفن��ي والتدريب المهني 
الانتهاء من كافة الأعمال الإنش��ائية للمباني الخاصة بالمعهد ولم 
يتبق س��وى الأعمال الإضافية والاستثنائية وهي حفر الآبار والردم 
للساحات وأعمال التشجير وخلال الزيارة لمعهد الصالح أكد محافظ 

أثناء تدشين الاختبارات وزيارة معهد )الصالح( المهني

الزايدي يؤكد أهمية التعليم الفني والتدريب المهني في مأرب
مأرب الزايدي على سرعة التجهيز والتأثيث لهذا الصرح العلمي والذي 
يمثل أهم الصروح المهنية مؤكداً دعم قيادة المحافظة والس��لطة 
المحلي��ة لقط��اع التعليم الفن��ي والتدري��ب المهني على مس��توى 

المحافظة والمديريات.

ڈ لحج/ عادل محمد قائد :
يناقش المجل��س المحلي بمحافظة لح��ج على مدى يومين 
برئاسة الأخ محسن النقيب رئيس المجلس محافظ لحج تقارير 
تقييمية عن مستوى الموارد المالية، ومستوى نشاط المجلس 
بين الدورتين، والتقرير المالي بالإضافة إلى تقرير عن مستوى 
نش��اط مكتب الأش��غال والطرق وتقرير عن الموارد المائية، 

وتقرير امني .
وقد تح��دث الأخ المحافظ أم��س في بداية ال��دورة بحضور 
الأخ علي حيدره ماطر أمين ع��ام المجلس المحلي عن أهمية 
المواضيع التي سيناقشها المجلس وضرورة العمل على تنفيذ 
القرارات التي س��تصدر عن��ه بما يخدم الصالح العام. وأش��ار 
النقيب في س��ياق كلمته إلى أهمية الاستثمار في المحافظة 
كون لح��ج تمتاز بمقوم��ات كثيرة لجذب الاس��تثمار. دعياً إلى 
تسهيل المعاملات للإخوة المستثمرين، وخصوصاً في المنطقة 
الصناعي��ة التي تم تحديده��ا في المحافظ��ة وتوليها القيادة 

السياسية اهتمامها 
ومن المقرر أن تختتم الدورة أعمالها اليوم بصدور عدد من 

القرارات والتوصيات.

محلي لحج يناقش القضايا المالية 
والأشغال والطرق والمياه


